

¡A por el cambio! Los Silos.

// Programa General



www.aporelcambio.com



Los Silos NECESITA CAMBIO

PSOE
/❤️

Los Silos necesita un cambio. Ese es el diagnóstico de la población silense. Lo necesita de manera urgente. El pueblo presenta señales graves de agotamiento y cada día cuenta a la hora de iniciar una nueva etapa para Los Silos.

Nuestra propuesta está centrada en luchar, conjuntamente con toda la ciudadanía, para transformar y hacer progresar a nuestro pueblo. Así que nuestra invitación es a que nos acompañen a ir de manera decidida con planificación, visión y estrategia:

“**a por el cambio
en Los Silos.**”

Por tanto, el proyecto que proponemos pretende ser una referencia dinámica que esté en permanente revisión y que sirva como marco de referencia a la hora de desarrollar las políticas públicas desde la institución municipal.

Un proyecto recogido en un documento vivo, dinámico y en permanente escucha de las aportaciones que la ciudadanía quiera ir realizando.

Un documento que contenga los compromisos que se adquieren y sirva de pacto común; asumiendo la responsabilidad de trabajar para dar cumplimiento a lo acordado.



//OBJE TIVOS



La acción política que pretendemos desarrollar tiene como objetivo principal e inspirador el de “mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas del municipio de Los Silos, construyendo para ello un proyecto comunitario vivo, consensuado a través de la participación activa, abierto al cambio y al progreso de nuestro pueblo.

Para ello es vital abordar una serie de tareas esenciales, algunas de las cuales recogemos a continuación, que son básicas en el camino que proponemos recorrer.

// Fijar población, principalmente joven, con **acciones en materia de vivienda y empleo.**

// Mejorar todo el abanico de **servicios municipales.**

// Desarrollar programas formativos y de mejora de la **empleabilidad y ayuda social.**

// Favorecer la creación de **empleo y el emprendimiento.**

// Mejorar el **entorno natural, proteger el paisaje y valorizar nuestro patrimonio.**

// Potenciar la implantación de **políticas y estrategias comarcales.**

// Garantizar y expandir el **acceso a la cultura y la educación.**

// Implementar acciones que fomenten la **participación de la ciudadanía.**

// **Promover el comercio local** y mejorar la calidad de nuestros productos y servicios.

// Impulsar la práctica de **actividades deportivas y de salud** que fomenten una vida sana.

// Incorporar criterios de **igualdad de oportunidades** en todas las acciones.

// Garantizar el **respeto a la diversidad y la efectiva integración.**

// Desplegar **políticas en materia de igualdad y lucha contra la violencia de género.**

// PRINCIPIOS INSPIRADORES

DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

// **Mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas** del municipio de Los Silos, construyendo para ello un proyecto comunitario vivo, consensuado a través de la participación activa, abierto al cambio y al progreso de nuestro pueblo.

// Un **gobierno abierto** sustentado en transparencia, rendición de cuentas, participación ciudadana, integridad pública y colaboración.

// Establecer en todo momento criterios de **igualdad de oportunidades** en todas las acciones y desplegando políticas en materia de igualdad y lucha contra la violencia de género.

// Apostando por un **desarrollo sostenible** basado fundamentalmente en las indicaciones de la Agenda 2030, en los ejes principales de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y aplicando criterios de economía circular en la toma de decisiones.

// Acción política basada en términos de **triple sostenibilidad**, aplicando en todas nuestras acciones criterios de sostenibilidad **social, ambiental y económica**.

// Impulsando la **implantación de energías renovables**, la constitución de comunidades energéticas y el desarrollo del Plan de Acción para el Clima y la Energía Sostenible (PACES).



- // Preocupádonos por asegurar la **cohesión social y territorial** a través de la promoción de una accesibilidad plena y una movilidad universal, multimodal y limpia; basada en la mejora del transporte público.
- // Con un **desarrollo económico basado en una economía verde y azul**, y una clara intencionalidad de coordinar estos sectores con el desarrollo de un sector turístico de calidad, adaptado a nuestro territorio y con valores nítidos de sostenibilidad.
- // Apostando por la **educación, la formación, la cultura, la innovación y el talento** como los grandes motores de nuestro desarrollo.
- // **Afrontando de la mano del sector primario o agrícola** las necesidades y los retos de éste.
- // Diversificando nuestra estrategia **apostando por la economía de los cuidados**. Pensando fundamentalmente en salud: salud mental, gericultura, dependencia, atención a la discapacidad...
- // **Combatir la idea de un pueblo de Los Silos vaciado**. Pondremos todos los esfuerzos necesarios para combatir la despoblación, el proceso de envejecimiento poblacional y la ausencia de oportunidades.
- // **Apoyar y revitalizar el tejido asociativo municipal**, atendiendo sus necesidades y acompañando sus iniciativas de manera cercana y entusiasta, pero respetando su máxima independencia en su autogestión y organización.

¡A por el cambio! Los Silos.



¡A por el cambio! Los Silos.

// **Respaldo al emprendimiento**, habilitando mecanismos que faciliten el retorno del talento y la presencia de formación adecuada para los jóvenes y la población en general.

// **Gestión directa de los servicios públicos.**

// Reforzar la labor de **prospección y búsqueda activa de inversión privada** que, respetando nuestros parámetros de sostenibilidad, sea generadora de emprendimiento y empleo.

// Impulsando la **creación de empleo y “trabajo decente”**, en los términos definidos por la Organización Internacional del Trabajo, desarrollando a todos los niveles el diálogo social.

// **Desarrollar en Los Silos el área de salud como elemento transversal** de todas las políticas municipales.

// **Defensa del bienestar social**, la atención a la familia, la protección de la infancia, la promoción de una juventud con empuje y el acompañamiento a nuestros mayores en una vejez dinámica y activa.



PROGRAMA

**// PARTICIPACIÓN
CIUDADANA**

Los Silos / ❤️

//PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Para ello adquirimos el compromiso de posicionarnos, de manera pionera, en participación ciudadana y gobierno abierto creando una web de recogida de estas contribuciones de los vecinos y vecinas que se mantendrá activa durante todo el mandato:



www.aporelcambio.com

Además, dadas las condiciones actuales de nuestro municipio, consideramos fundamental centrar la atención en la enorme complejidad que tiene la reactivación y revitalización de este.

Por tanto, con este proyecto, aunque abordamos todo el espectro de problemas que afronta nuestro pueblo, queremos poner el acento en la importancia de canalizar y fomentar el enorme potencial que tiene nuestra gente.

“

Queremos proponer un liderazgo colectivo

”

Queremos proponer un liderazgo colectivo adquiriendo para ello el compromiso de celebrar, al menos, una asamblea vecinal anual donde debatir la marcha del municipio y renovar el proyecto de transformación de manera consensuada y participada por el tejido social silense.

Además, se establecerán otros canales participativos con la población, de manera que, utilizando herramientas aplicativos tecnológicamente, fáciles y sencillas, los vecinos y vecinas puedan estar continuamente en contacto con los responsables del gobierno municipal, manifestar sus demandas o quejas y, a su vez, puedan hacer el correspondiente seguimiento de aquellas solicitudes planteadas.

Todo ello con la adaptación y recuperación de la aplicación del reglamento de participación ciudadana de Los Silos. Permitiendo que la población intervenga de manera activa en la gestión municipal ya sea como miembros de los consejos sectoriales, como integrantes de colectivos vecinales o de manera individual.

Considerando trascendental la revitalización del asociacionismo, nos comprometemos a estar en permanente diálogo con las asociaciones vecinales, culturales, musicales, de rescate patrimonial, de conservación de tradiciones, deportivas, agrícolas, comerciales, empresariales... existentes en el municipio para atender sus necesidades y acompañar sus iniciativas de manera cercana y entusiasta, pero respetando su máxima independencia en su autogestión y organización.

“

**Nos
comprometemos
a estar en
permanente
diálogo con las
asociaciones**

”

**Ya puedes realizar tus
aportaciones en**

www.aporelcambio.com

PSOE
/ 



PROGRAMA

**// PROYECTO DE
INNOVACIÓN
SOCIAL,
AMBIENTAL Y
ECONÓMICA**

Los Silos / ❤️

//PROYECTO DE INNOVACIÓN SOCIAL, AMBIENTAL Y ECONÓMICA

Para esta labor, centraremos nuestra acción y preocupación en que este proyecto común sea, por encima de todo, un proyecto de innovación social. Y a partir de ahí, de ese eje vertebrador, por el carácter transversal que queremos tengan todas nuestras acciones, estaremos actuando también en los planos ambiental y económico.



//Despoblación

Es primordial combatir la idea de un pueblo de Los Silos vaciado.

Pondremos todos los esfuerzos necesarios para combatir la despoblación, el proceso de envejecimiento poblacional y la ausencia de oportunidades.

Es evidente que la vitalidad de nuestro municipio se ha ido debilitando de manera progresiva. Pero estos últimos años la situación se ha agravado. Esto nos lleva a tener una profunda preocupación, no ya sólo por el futuro, sino incluso, por el presente más inmediato.

Esta tendencia actual pone en peligro la garantía de una vida digna para quienes deciden vivir en Los Silos, pues hay muchos aspectos de la vida cotidiana que requieren de una estructura poblacional que permita el sostenimiento de los servicios y las infraestructuras municipales. De ahí que debemos asumir el reto de combatir las causas de la despoblación, al tiempo que fortalezcamos los lazos con los municipios de la comarca en el desarrollo de una estrategia común frente a una problemática compartida.



“
Es trascendental luchar por la creación de empleo, la igualdad de género y el mantenimiento de los servicios básicos
”

Es trascendental luchar por la creación de empleo, la igualdad de género y el mantenimiento de los servicios básicos (educación, sanidad, cultura, deporte, atención a la dependencia), garantizando su máxima calidad.

Igualmente proponemos incidir en el emprendimiento, habilitando mecanismos que faciliten el retorno del talento y la presencia de formación adecuada para los jóvenes y la población en general, con el objetivo de desarrollar y diversificar una economía que garantice el empleo de calidad en Los Silos. Reforzando esta labor con una prospección y búsqueda activa de inversión privada que, respetando nuestros parámetros de sostenibilidad, sea generadora de emprendimiento y empleo.

Nos debemos esforzar por fijar población, promover el envejecimiento activo, activar a la población joven, revitalizar el espacio joven con la Casa de la Juventud como centro de operaciones. Consideramos puntos clave abordar la problemática de la vivienda y hacerlo desde la protección de nuestra identidad arquitectónica como pueblo, atraer talento y dar visibilidad al que ya tenemos, reforzar y proteger nuestra riqueza etnográfica, valorizar nuestro legado cultural, defender y dar recursos a nuestros colectivos, fomentar la participación colectiva y el asociacionismo con un acompañamiento y asesoramiento constante y efectivo, ser líderes en cuidar la salud de nuestra gente, siendo pioneros en atención a la dependencia, en políticas de cuidados, en salud mental, configurar un entorno accesible, apostar por la educación y la formación como las grandes políticas transformadoras, habilitar recursos de conciliación y prestigiar dando excelencia a los que ya tenemos, cuidar nuestras infraestructuras sociales, desarrollar la actividad deportiva en todas sus posibilidades, asegurar la igualdad de oportunidades...



“
**Los Silos
debe apostar
decididamente
por un
desarrollo
sostenible**
”

Los Silos debe apostar decididamente por un desarrollo sostenible basado fundamentalmente en los ejes principales de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Estos objetivos no son un fin en sí mismos, sino el camino hacia lo que de verdad perseguimos: que nuestra gente tenga la mayor calidad de vida posible. Sólo así, valdrá la pena todo este esfuerzo común.

// **Administración local**

El equipo deberá centrar la gestión del ayuntamiento en prestar atención a la gestión directa de los servicios públicos partiendo de la necesidad de contar con una adecuada dotación de recursos humanos que desarrolle sus funciones en el marco de relaciones laborales que exige esta institución.

En cuanto a la citada gestión directa de los servicios públicos se centrará el trabajo, sobre todo, en lo relacionado con los servicios sociales, la salud, la educación, la limpieza, el ajardinado, el asfaltado, la seguridad, el alumbrado, el abastecimiento de agua, la depuración... y toda la batería de servicios básicos y esenciales que más preocupan a los vecinos y vecinas.

En relación con la organización de la institución, debemos reflexionar y tomar decisiones desde el análisis y el diálogo.

Abordando cuestiones como la estructura de las áreas de trabajo, analizando el equipo humano, escuchando y prestando atención a las relaciones con el personal, estudiando los equipamientos e infraestructuras públicas, analizando los recursos disponibles, relacionando los proyectos impulsados y evaluando el estado de desarrollo de estos...



Además, debemos abordar con seriedad la situación real de las cuentas municipales y realizar la aprobación de los presupuestos en los plazos legalmente establecidos. Dicho de otro modo, ordenar las cuentas municipales y llevarlas a la realidad, siendo coherentes con las capacidades del ayuntamiento dado el nivel de endeudamiento, mejorar el control del gasto y determinar la verdadera capacidad de inversión municipal. Luego el equipo deberá preocuparse por la relación entre el ayuntamiento y los agentes principales de nuestra comunidad.

Fijando una metodología de trabajo que permita la escucha activa y la acción consensuada con el tejido social y con el tejido productivo.

“
**debemos
abordar con
seriedad la
situación real
de las cuentas
municipales**
”



// **Triple sostenibilidad**

“
**sostenibilidad
ambiental,
sostenibilidad
social y
sostenibilidad
económica.**
”

Esto nos lleva a determinar como marco de referencia en las políticas a desarrollar, un discurso sustentado en términos de triple **sostenibilidad: sostenibilidad ambiental, sostenibilidad social y sostenibilidad económica.**

Estos tres tipos de sostenibilidad, hoy jerarquizados en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS): primero la ambiental, en segundo lugar, la sostenibilidad social y, en tercer lugar, la sostenibilidad económica; serán nuestra referencia, con el matiz de que nuestro orden jerárquico será: social, ambiental y económico.

Pero todas ellas con intercambios o interrelaciones y transversalidad a la hora de desarrollar las acciones.

// Sector primario

En primer lugar, **desarrollaremos un proyecto basado en la defensa de nuestro sector primario o agrícola.**

No debemos ignorar que es nuestra actividad económica principal y, por tanto, la atención y potenciación de este sector debe centrar el trabajo del equipo.

Afrontaremos junto al sector sus necesidades, enfrentándonos al reto del agua, a la gestión del territorio, a la dotación de instalaciones complementarias o a la adecuación de la red de pistas y caminos que es vital para el correcto funcionamiento de las explotaciones.



“

**Afrontaremos
junto al
sector sus
necesidades**

”



// Sector servicios

Finalmente entendemos que es en el sector servicios donde encontramos un mayor nicho de oportunidades para nuestro municipio.

Y de nuevo lo hacemos sobre tres ejes fundamentales:

1.

Nuestro desarrollo económico debe tener como pilares una economía verde y azul, y una clara intencionalidad de coordinar estos sectores con el desarrollo de un sector turístico de calidad, adaptado a nuestro territorio y con valores nítidos de sostenibilidad.

La preocupación por la protección de nuestro medio natural debe llevarnos a desarrollar proyectos de economía circular, de respeto del ciclo integral del agua, de protección del medio



“

Los Silos es un pueblo que cuenta con muchísimas virtudes y ofrece numerosas bondades para ser pionero en sostenibilidad

”

natural, de investigación, de formación, de agricultura, de pesca, de soberanía alimentaria, de ecoturismo, de comercio, de artesanía, de innovación... en todo el ámbito natural y el territorio agrícola y pesquero de nuestro municipio.

Por tanto, será vital el desarrollo de actividades de economía verde vinculadas a nuestros espacios naturales protegidos y a nuestro territorio agrícola, al tiempo que desarrollamos todas las posibilidades que nos ofrece la economía azul vinculada al enorme potencial de nuestra costa.

No obstante, nos comprometemos a hacer una reflexión colectiva sobre qué infraestructuras necesitamos, y cuáles no.

Además de potenciar la promoción turística de nuestro municipio mediante un plan de trabajo diseñado y elaborado con las pautas que hemos indicado.

Los Silos es un pueblo que cuenta con muchísimas virtudes y ofrece numerosas bondades para ser pionero en sostenibilidad. Es esencial potenciar Los Silos como destino y recuperar aquellos elementos que habían permitido la creación de una identidad de marca como “Los Silos Natural”, eslogan de nuestro municipio desde hace muchos años. Esta línea de trabajo incluiría un programa de formación en gestión de empresas de ecoturismo y de turismo de naturaleza, así como una estrategia de promoción y difusión de los valores históricos, culturales y medioambientales del municipio en el marco de un plan de promoción de turismo sostenible.

Así mismo, se contempla la creación de un espacio digital donde se informe sobre los proyectos medioambientales, actividades en la na-

“

**repotenciar
la marca de
calidad Los
Silos Natural
como como
seña de
identidad
de nuestro
municipio**

”



turaleza, empresas dedicadas al sector ecológico... Incluyendo un apartado de información sobre flora y fauna local como una herramienta complementaria de promoción de nuestro municipio.

Tendrá un gran valor estratégico la recuperación y adecuación de todo el litoral costero y su entorno.

Reiterar la propuesta de repotenciar la marca de calidad Los Silos Natural como seña de identidad de nuestro municipio, asegurando una oferta competitiva para atraer visitantes y población.

Para ello apostamos por la dinamización de la costa, por ejemplo, con la realización y promoción de actividades deportivas. Haciendo uso de las instalaciones actuales o del espacio natural, por ejemplo: tenis, fútbol, ferias de exposición de vehículos, surf, carreras por la costa, concursos de pesca...

Será necesario además toda la renovación de la señalización de las zonas de baño en la costa teniendo en cuenta la diversidad funcional (pictogramas, braille, códigos QR que amplíen información sobre el lugar), favoreciendo todo tipo de información que difunda las medidas de seguridad.

Pero también información que fomente la concienciación en la conservación de nuestra costa, así como el apoyo al mantenimiento, limpieza y cuidado de nuestro litoral, con la complicidad y apoyo a iniciativas que emanen de la población como sucede con el proyecto orillas.

2. —

Educación, formación, cultura, innovación y talento como grandes motores, la denominada economía naranja, basada en nuestra potencialidad como territorio municipal con una alta capacidad de generar valor cultural e innovación basada en el conocimiento.

Potenciando las iniciativas de emprendimiento en materias como la producción, la gestión, la creación, el diseño, la digitalización, implementación de tecnología, desarrollo de patentes, entre otras. Iniciativas que hagan visible el riquísimo patrimonio histórico de nuestro municipio y los múltiples valores paisajístico y arquitectónicos de nuestro pueblo.

3. —

Diversificar nuestra estrategia apostando por la economía de los cuidados.

Pensando fundamentalmente en salud, salud mental, gericultura, dependencia, atención a la discapacidad...

Una línea de desarrollo social, pero también económico, que entendemos puede ser de gran interés para un municipio con las características medioambientales, climáticas y de convivencia que tiene Los Silos.

Todo ello además sin descuidar la potencialidad de la iniciativa privada que, compartiendo nuestros pilares de la triple sostenibilidad, contribuyan a enriquecer nuestras opciones.

Desarrollando para ello proyectos de acogimiento de iniciativas empresariales, por ejemplo, la creación de una oficina de acogimiento de iniciativas empresariales sostenibles.

Apostamos por actividades y acciones que aprovechen el talento de nuestra gente y, al mismo tiempo, tengan capacidad de atraer el talento foráneo y la inversión para el municipio de Los Silos.

“

creación de una oficina de acogimiento de iniciativas empresariales sostenibles

”

PROGRAMA

**// PLANIFI-
CACIÓ
N Y PROMO-
CIÓ
N ECONÓMICA**

Los Silos / ❤️

// PLANIFICACIÓN Y PROMOCIÓN ECONÓMICA

// Capacidad financiera

Realizaremos una evaluación de la situación actual de la institución municipal que nos permitan disponer de un marco real sobre la capacidad económica de nuestro ayuntamiento para afrontar todas las necesidades y retos que tenemos por delante.

De manera que determinemos la capacidad de afrontar los retos con nuestros recursos, y las necesidades de financiación que debemos afrontar con la búsqueda de recursos procedentes de otras fuentes.



**evaluación
de la
situación
actual de la
institución**



// Apoyo al emprendimiento

Abordaremos la simplificación de los marcos normativos que dificultan el emprendimiento en el municipio de Los Silos reduciendo, en la medida de lo posible, los procesos administrativos y burocráticos.



**simplificación
de los marcos
normativos**



Transformando y reforzando la oficina técnica municipal para que se convierta en una oficina de ayuda al emprendimiento y al desarrollo de proyectos.

Dinamizando su actividad para que se reduzca el tiempo de entrega de licencias y memorias. Mejorando aquellos servicios que ofrece e implementando las funciones de asesoramiento.

“
**una
comunidad
silense
donde todos
los tipos
de familia
cuenten con
los recursos
necesarios**
”

Ponemos en el centro de la acción política la actividad económica, el emprendimiento, la agricultura y el comercio local y de proximidad como base para promover el empleo de calidad.

Es este el pilar de la construcción de una comunidad silense donde todos los tipos de familia cuenten con los recursos necesarios para desarrollar sus proyectos de vida con la autonomía y confianza que ello requiere.

// Empleo



Impulsaremos la creación de empleo y “trabajo decente”, en los términos definidos por la Organización Internacional del Trabajo, desarrollando a todos los niveles el diálogo social.

Se elaborará un plan municipal de empleo en colaboración con otras administraciones que tendrá como eje motor la promoción de la actividad económica de Los Silos.

Apoyaremos a las empresas en la contratación de personal, fomentando las prácticas remuneradas de jóvenes con sus estudios finalizados en empresas locales, impulsando la creación y ampliación de empresas, ayudando a la continuidad de negocios viables, desarrollando la economía social, provocando el retorno del talento y apuntalando las iniciativas de economía circular.

“

**Impulsaremos
la creación
de empleo
y “trabajo
decente”**

”



“
**realización
de un plan
estratégico
comercial**
”



“
**potenciar el
mercadillo
del agricultor
colaborando
y atendiendo
a las
necesidades
del colectivo**
”

// **Dinamización comercial**

Contemplaremos la realización de un plan estratégico comercial del municipio de Los Silos (diagnóstico de la oferta y la demanda comercial, análisis del contexto social y urbanístico relacionado con el comercio, análisis de los agentes y recursos municipales de apoyo a este sector...) que permita la defensa y fomento del comercio local o de proximidad.

Un sector comercial vital por su carácter de servicio esencial para las familias. Un tejido comercial diverso es básico para que la población tenga la posibilidad de cubrir todas sus necesidades sin tener que salir del territorio o pagar un diferencial de precio para ello.

Además, el comercio de proximidad genera empleo de calidad, dota a las calles de vida y de seguridad y propicia los desplazamientos peatonales. De ahí nuestra apuesta decidida por el comercio tradicional, el pequeño y mediano comercio, y las actividades de ocio y el sector de la restauración, este último muy debilitado en Los Silos, donde no sólo no hemos avanzado, sino que hemos ido perdiendo establecimientos de referencia.

Ahora mismo se está desarrollando la actualización del Plan Director de la Zona Comercial Abierta (ZCA) de Los Silos para la búsqueda de financiación de las diferentes fases del plan, comprometiéndonos a su puesta en marcha y desarrollo en cada una de sus fases.

En este mismo sentido vamos a potenciar el mercadillo del agricultor colaborando y atendiendo a las necesidades del colectivo, y apoyando sus iniciativas, sobre todo las dirigidas a consolidar su condición de mercado tradicional.

“

**conservación
y desarrollo
de la
artesanía
local**

”

Paralelamente, queremos impulsar la creación de un programa municipal de conservación y desarrollo de la artesanía local, pero consensuando el mismo con los artesanos y artesanas de Los Silos.

// **Nuevas oportunidades económicas**



También tendrá un lugar destacado en la búsqueda de oportunidades la localización de nuevos nichos de actividad económica que pueden ser de interés.

Destacan, entre otras, la implantación de energías renovables, la constitución de comunidades energéticas, el desarrollo del Plan de Acción para el Clima y la Energía Sostenible (PACES), la artesanía, el teletrabajo, las residencias profesionales o artísticas, el desarrollo de centros de estudios o investigación, la universidad a distancia, la educación o la formación profesional dual y todas aquellas iniciativas relacionadas con el ámbito de la movilidad y la accesibilidad sostenibles.

“

**implantación
de energías
renovables, la
constitución de
comunidades
energéticas, ...**

”



PROGRAMA

**// DESARROLLO
SOSTENIBLE**

Los Silos / ❤️

//DESARROLLO SOSTENIBLE

//Estrategia de desarrollo sostenible financiera



Para abordar esta labor con eficacia adquirimos el compromiso de elaborar una estrategia de protección de nuestra riqueza natural, reactivación del tejido social y dinamización económica de Los Silos.

Este trabajo técnico contará con la puesta en marcha de un ambicioso programa de participación ciudadana y contará con los siguientes elementos:

1.- **Se promoverá el aprovechamiento de los documentos estratégicos con los que ya cuenta el ayuntamiento de Los Silos y se realizará en la fase de diagnóstico una revisión completa de todos los proyectos no desarrollados**, generando una ficha de cada uno de ellos para evaluar su estado de desarrollo y las causas que han impedido su ejecución.

2.- **Se procederá a una evaluación de la situación actual** de los edificios municipales, así como de las infraestructuras viarias, los aparcamientos, los Acerados, los alumbrados públicos y su eficiencia energética, el tejido eléctrico, las redes de abastecimiento de aguas, las redes de saneamiento, los callejones, los bienes patrimoniales, los equipamientos deportivos, los centros educativos, las plazas, los jardines, el cementerio, la residencia geriátrica, el centro de salud... De nuevo con la finalidad de evaluar su estado actual y proponer acciones de rehabilitación, reparación y mejora.

3.- —

“
**Los Silos
necesita
contar con
espacios
dignos para
vivir**
”

Planificación realista de las posibilidades económicas del ayuntamiento para afrontar la estrategia, siendo transparentes con la información y acompañando todo compromiso de un marco temporal de ejecución, un cuadro financiero y definiendo los indicadores de control del cumplimiento de cada uno de ellos.

En este caso, para el desarrollo de Los Silos, estamos convencidos de que es vital seguir las indicaciones de la Agenda 2030, con sus 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Los Silos necesita contar con espacios dignos para vivir, saludables, seguros y prósperos, que ofrezcan oportunidades para desarrollar sus proyectos de vida a los silenses. Y eso lo haremos dando desarrollo a la triple sostenibilidad.



// **Planeamiento** // // // // // // // // // // //

Para ello el planeamiento urbanístico debe ser una herramienta de planificación y transformación de nuestro pueblo, y no un obstáculo para que los vecinos y vecinas puedan emprender y desarrollar sus proyectos de manera razonable.

Impulsaremos la tramitación del Plan General de Los Silos para que sea realmente un instrumento de progreso para todas y todos, y promoveremos una modificación del Plan Especial de Protección del Conjunto Histórico de Los Silos.

Apostando por iniciativas de renovación y reutilización de los espacios urbanos ya construidos, favoreciendo el respeto por nuestros espacios y nuestro medio natural y agrícola.

“
**Impulsaremos
la tramitación
del Plan
General de Los
Silos**
”

Con la incorporación de la perspectiva paisajística en las intervenciones en el territorio. Fomentando así una infraestructura verde que provea de múltiples servicios a la sociedad, y que facilite los flujos ambientales y sociales entre los ámbitos urbanos, rurales y naturales.

Defenderemos la necesidad de políticas de transporte, energía, espacios naturales, cohesión social, gestión de residuos y abastecimiento de agua verdaderamente eficientes y viables, respetuosas con un modelo territorial y urbano previamente consensuado y orientado a lograr nuestros objetivos.

“
políticas de transporte, energía, espacios naturales, cohesión social, gestión de residuos y abastecimiento de agua verdaderamente eficientes y viables
”



// **Cohesión social y movilidad**

Otra de nuestras preocupaciones es asegurar la cohesión social y territorial a través de la promoción de una movilidad universal, multimodal y limpia.

“
Acercar unos barrios a otros apostando por mejoras en el transporte público
”

Acercar unos barrios a otros apostando por mejoras en el transporte público, el tránsito peatonal, incluso, cuando sea posible, la bicicleta..., esto es, los nuevos modos de movilidad limpia.

También la eléctrica, procediendo por ejemplo a la instalación de, al menos, una estación de servicio de recarga eléctrica para vehículos.

Las infraestructuras, las inversiones, la normativa y la fiscalidad se orientarán para potenciar el modelo de movilidad limpia que proponemos.

La flota municipal liderará el cambio de modelo.

Se establecerán caminos escolares seguros en el entorno de los centros de enseñanza para fomentar, en el ámbito educativo, el acceso a los centros. Es la mejor forma de vincular a la ciudadanía con la movilidad limpia, ya desde la infancia.

“

**renovando
la guagua
municipal,
incorporando un
vehículo
más
eficiente**

”

Para ello debemos procurar la mejora del transporte público, renovando la guagua municipal, incorporando un vehículo más eficiente energéticamente y con mejores prestaciones, con mejor planificación de horarios. Planificando el servicio para que sea un elemento útil para la ciudadanía.

Además, por la orografía que tiene el municipio, existen barrios muy alejados del casco, para los que se hace necesario buscar un servicio eficaz de transporte público que cubra la necesidad de los vecinos de manera que los barrios estén adecuadamente comunicados.

Procederemos a la reordenación del tráfico dando preferencia, con la nueva ordenación, al peatón frente al vehículo con la consecuente mejora de la seguridad vial.

También contribuirá a la cohesión social y territorial la extensión de todos los servicios públicos a todos los barrios en la medida de lo posible, por ejemplo, en materia de digitalización, implantando la fibra óptica en todo el municipio.

// **Red de infraestructura de transporte**

Por supuesto, debemos asegurar que las conexiones del municipio con las principales infraestructuras viarias insulares y regionales, como puede ser el Anillo Insular de Carreteras, estén en condiciones adecuadas. Sólo así, la entrada en funcionamiento de esta infraestructura de transporte podrá ser entendida como una oportunidad para nuestro municipio. Y podremos afrontar, con ciertas garantías, el seguro cambio que se producirá en la movilidad en esta parte de la isla de Tenerife.

Otras infraestructuras de transporte como el Puertito de Daute, dado que se trata de nuestra salida al mar, debe mantener las condiciones óptimas para su funcionamiento.



“

el Puertito de Daute debe mantener las condiciones óptimas para su funcionamiento.

”

PROGRAMA

**// PROMOCIÓN
DE LA SALUD,
DEPORTE,
BIENESTAR
SOCIAL,
VIVIENDA,
SEGURIDAD E
IGUALDAD**

Los Silos / ❤️

//PROMOCIÓN DE LA SALUD, DEPORTE, BIENESTAR SOCIAL, VIVIENDA, SEGURIDAD E IGUALDAD

//Salud



Otra área de trabajo por desarrollar en Los Silos es el área de salud. Otro elemento transversal de todas las políticas municipales.

Se establece el compromiso de implementar y desarrollar las dotaciones municipales para la práctica deportiva, los espacios verdes, los centros municipales para la realización de actividades físicas y cognitivas de las personas mayores. Poner en marcha acciones orientadas a la promoción de la salud incentivando los hábitos de consumo saludable, incluido los hábitos alimenticios..., buscando la prevención como herramienta clave para el fomento de la salud. Invertir en prevención, no solo prolongará la vida plena e independiente de la ciudadanía, sino que supondrá un importante ahorro de costes al sistema de salud.

Impulsaremos la adhesión del municipio de Los Silos a la Estrategia de Promoción de la Salud y Prevención del Sistema Nacional de Salud e implementaremos programas de prevención del consumo de drogas, pues es la forma correcta de afrontar esta problemática, en lugar de seguir dándole la espalda a esta realidad.

“
compromiso de implementar las dotaciones para la práctica deportiva, los espacios verdes, los centros para la realización de actividades físicas y cognitivas

”



Además de abordar otras esferas de la prevención como la promoción del envejecimiento activo o la elaboración de programas de mejora de la accesibilidad cognitiva y la eliminación de barreras físicas, cognitivas y sensoriales.

Recuperar la celebración de la Feria “Silosalud” nos permitirá generar el foro adecuado para la promoción de todo el trabajo en esta área.

“

**Recuperar la
celebración
de la Feria
“Silosalud”**

”



// **Deporte**

Los Silos ha sido siempre un municipio conectado con el deporte.

Los espacios naturales y el entorno de nuestro pueblo, nuestro Monte del Agua y Pasos y nuestra Costa de Los Silos, junto a la disposición de las infraestructuras municipales, contando con espacios como el Estadio Juan Valiente, las Piscinas Municipales, el Pabellón Municipal José Luis Rodríguez Cabrera, las instalaciones del Club de Tenis Sibora Los Silos Natural o la red de polideportivos municipales han propiciado que los silenses y las silenses hayan desarrollado su actividad deportiva con gran intensidad y dejando numerosos éxitos en representación de Los Silos en muchas disciplinas.

“
**Los Silos
deberá
recuperar la
posición que
ocupaba en
el ranking de
municipios
con una
promoción de
la actividad
deportiva**

”

Un esfuerzo de hombres y mujeres silenses que, estando al frente de nuestras entidades deportivas o como promotores de actividades y eventos, han logrado poner en el calendario insular, regional y nacional pruebas y eventos deportivos de gran repercusión para la imagen de nuestro pueblo.

El ayuntamiento de Los Silos deberá recuperar la posición que ocupaba en el ranking de municipios con una promoción de la actividad deportiva

intensa que no sólo generaba oportunidades para sus vecinos y vecinas de acceder a una interesante gama de actividades, sino que, en muchos casos, se convertían en auténticos eventos deportivos que impactaban positivamente en otros ámbitos más allá de la salud. Sirviendo como un reclamo vivencial y experiencial para los y las visitantes, actuando así, como un importante polo de atracción de turistas.

Por otra parte, es trascendental que estemos al lado de los clubes, pues estos son quienes han sostenido la actividad deportiva en estos últimos años, no exentos de enormes dificultades.

Procederemos a abrir diálogo con todos los clubes del municipio para fortalecer y consolidar las ayudas que perciben dirigidas al mantenimiento de su actividad y al de las escuelas deportivas que están a su cargo.

Trabajaremos en pro de la recuperación de los clubes y las escuelas deportivas municipales que han desaparecido.

Nos comprometemos a promover la firma de convenios de financiación plurianuales en los que se determine la financiación y se asegure el adecuado cumplimiento de las obligaciones de mantenimiento y mejora de las instalaciones por parte del ayuntamiento.

Adicionalmente queremos impulsar la creación de un programa de ayudas y colaboración que facilite la participación de deportistas locales residentes en Los Silos en competiciones de ámbito regional, nacional e internacional.

Finalmente, incentivaremos la recuperación de las infraestructuras deportivas y de dotación de recursos con especial atención a los deportes para los que aún no disponemos de ninguna instalación

“

Procederemos a abrir diálogo con todos los clubes del municipio

”



“

Nos comprometemos a promover la firma de convenios de financiación plurianuales

”

adecuada, o mejorando y potenciando las que están consolidadas. Abordaremos la mejora integral de instalaciones como el Estadio Juan Valiente o las canchas de tenis en Sibora, para convertir estos espacios en verdaderos referentes en su disciplina.

Se pondrá en marcha un plan de recuperación de todo el parque deportivo municipal que está actualmente abandonado y en malas condiciones.

“

la mejora integral de instalaciones

”



// **Bienestar social**

“

programas y proyectos destinados a acompañar a las familias con dificultades

”

Es prioritario para nosotros mejorar la vida de los silenses con programas y proyectos destinados a acompañar a las familias con dificultades. Promoviendo la concesión de ayudas de emergencia, trabajando en ensanchar el acceso al marco de asistencia a la dependencia, implementando atención psicológica, con especial mención dentro del área a la salud, a la salud mental, o favoreciendo la consolidación de un sector de gran potencial como es el de la economía de los cuidados.

Este último, otro de los motores que puede contribuir a diversificar la economía del municipio.

“

mejorar las instalaciones de la residencia geriátrica

”

Procederemos a mejorar las instalaciones de la residencia geriátrica haciéndolas más modernas y adecuadas para ofrecer a nuestros mayores una atención de calidad. Pero también favoreceremos la implantación de otros centros, ofreciendo la posibilidad de que otros inversores y operadores promuevan la creación de centros de cuidados, balnearios, centros de tratamiento, centros de recuperación... potenciando este sector.

Todas las etapas de la vida presentan sus singularidades y es nuestro compromiso actuar de manera intergeneracional, abordando los problemas y necesidades de la infancia, la juventud y mayores.

“

Convertir la Casa de la Juventud en un auténtico referente para la juventud

”



“

se buscará generar programas que permitan no perder o recuperar el talento joven

”

Potenciaremos un programa de intervención y dotación de recursos a la infancia con la familia como protagonista.

Dedicaremos un importante esfuerzo para desarrollar políticas de juventud. Es esencial trabajar en esta etapa con acciones que, no sólo se realicen para la juventud, sino que sean promovidas, diseñadas e incluso desarrolladas por ellos y ellas. Sólo así logremos su implicación.

Esto se debe llevar a cabo mediante la revitalización del espacio joven con la Casa de la Juventud como centro de operaciones. Un espacio que necesita de una intervención integral: tanto a nivel de infraestructura como a nivel de programación de actividades.

Convertir la Casa de la Juventud en un auténtico referente para la juventud donde promover y ofrecer herramientas para implementar una oferta de ocio saludable, formativa, cultural, deportiva... que resulte atractiva para el colectivo juvenil.

Pero también convirtiendo esta infraestructura en un lugar donde ubicar un espacio de coworking para emprendedores, donde crear una escuela pre-laboral para gente joven de 16 a 20 años que han salido del sistema educativo, crear un punto de información y ayuda al emprendimiento para las y los jóvenes silenses... en definitiva, un espacio desde el que diseñar y desarrollar programas que mejoren la empleabilidad de la juventud.

La emancipación y el acceso a la vivienda son otras realidades que debemos abordar, acompañando en la búsqueda de vivienda y dotando de ayudas al alquiler o a la rehabilitación de vivienda.

En materia de empleo, se buscará generar programas que permitan no perder o recuperar el talento joven.

También en materia de bienestar social se desarrollarán acciones dirigidas a combatir el consumo de

drogas, detectar situaciones de acoso escolar y de violencia de género o relacionadas con la atención a la diversidad.

Para nuestros mayores, y siempre en coordinación con sus asociaciones, colectivos y familias, diseñaremos un plan de actividades saludables y de promoción del envejecimiento activo. La organización de actividades de salud, ocio, viajes, talleres de adaptación a las nuevas herramientas digitales, actividades formativas... Para ello es necesario asegurarnos de que disponen de los espacios adecuados, seguros y accesibles.

“
**especial
cuidado a la
creación de
un proyecto
de atención a
los mayores
en situación
de soledad**

”

Prestaremos especial cuidado a la creación de un proyecto de atención a los mayores en situación de soledad. Por ejemplo, ampliando el programa de teleasistencia para combatir la soledad de nuestros mayores como una herramienta adicional para potenciar y mejorar el anillo de política sociales. Pero con más acciones que sirvan de dinamización de este colectivo.

Facilitando que todas las familias que lo necesitan puedan acceder a las ayudas a la dependencia dotando de recursos al área, mejorando y ampliando servicios como el de ayuda a domicilio.

// **La vivienda como base de un hogar**



Otra área de enorme trascendencia es la vivienda.

En este ámbito nos comprometemos elaborar una estrategia de vivienda municipal. No puede ser que perdamos población porque resulta difícil encontrar una vivienda.

Es duro ver el número de viviendas abandonadas y que no se haga nada por intentar conseguir que estas vuelvan a ser habitadas. Para ello, impulsaremos principalmente la rehabilitación de vivienda.

Actuando de acuerdo con las siguientes premisas:

Primero. El sector público debe liderar las actuaciones de política de vivienda.

Segundo. El parque público se nutrirá preferentemente de viviendas ya construidas, pero también de otras que se puedan construir, reparadas todas de manera lo más equitativa posible por los barrios. Además, impulsaremos procesos de renovación, rehabilitación y regeneración de las edificaciones residenciales.

Tercero. Debemos fomentar el alquiler. Eso sí, resolviendo antes las situaciones preexistentes de la manera más adecuada a las familias afectadas toda vez que su situación es diferente.

Cuatro. Las ayudas públicas al alquiler deben considerar las diferentes necesidades vitales de cada tramo de edad.

Es vital impulsar un programa de ayudas a la restauración y recuperación de viviendas mediante incentivos y a través del asesoramiento urbanístico y arquitectónico, siempre y cuando la vivienda sirva para fijar población.

También incentivaremos la rehabilitación de fachadas y la disposición de suelo para la construcción de viviendas públicas. Se propone poner en uso las viviendas públicas del barrio de Fátima y desarrollaremos todas las iniciativas a nuestro alcance con el objetivo de movilizar las viviendas vacías del pueblo y hacer que se pongan en alquiler.

“

impulsaremos principalmente la rehabilitación de vivienda.

”



“

impulsar un programa de ayudas a la restauración y recuperación de viviendas mediante incentivos

”



// Seguridad local

Debemos mejorar la seguridad local a todos los niveles. Apostando por la prevención y la ayuda como la prioridad de nuestras políticas en este ámbito para preservar la tranquilidad en los barrios y en las calles. Este será el centro de nuestro modelo de policía local.

// Igualdad



Será un eje vertebrador de nuestras políticas la lucha “por la igualdad de género”. Los Silos ha de ser un espacio de vida y convivencia, y defendemos que sea también un espacio de libertad, seguridad y dignidad para las mujeres.

Desarrollando todas las acciones directas y transversales necesarias para la promoción de la igualdad de género.

Realizando campañas de concienciación y sensibilización, desarrollando políticas de igualdad en el ámbito laboral, creando espacios seguros y libres de violencia de género, fomentando la inclusión laboral de personas trans y no binarias y estableciendo redes de apoyo para mujeres emprendedoras.

Pero también trabajaremos “por la igualdad y la cohesión social”, priorizando la atención a la infancia, a la juventud y a los mayores, como colectivos especialmente vulnerables.

En esta línea, nuestra voluntad es también la de acogernos al programa del Cabildo “Tenerife Vive Diversidad” para conocer y enriquecer el pueblo con las diferentes culturas que nos llegan.

Convirtiendo así, la igualdad en eje transversal en todas las políticas públicas de vivienda, empleo, planeamiento, cultura, educación, ... al tiempo que potenciamos el asociacionismo y favorecemos la cesión de espacios para desarrollar su actividad.



nuestra voluntad es también la de acogernos al programa del Cabildo “Tenerife Vive Diversidad”



PROGRAMA

**// EDUCACIÓN,
FORMACIÓN,
CULTURA,
PATRIMONIO
HISTÓRICO Y
TRADICIONES**

Los Silos / ❤️

// EDUCACIÓN, FORMACIÓN, CULTURA, PATRIMONIO HISTÓRICO Y TRADICIONES

// Educación



La educación es la base de todo proyecto de futuro para una sociedad. Y aunque el marco competencial en materia de educación no es amplio, estamos decididos a que esta materia juegue un papel fundamental en el desarrollo de nuestra acción política.

Para lo que procederemos al fortalecimiento del Consejo Escolar Municipal como gran órgano decisor de la estrategia de fomento de la educación y la formación.

Empezaremos por hacer una apuesta decidida por recuperar la excelencia de nuestra “Escuela Infantil Los Duendes de Los Silos” convencidos de que la educación de cero a tres años es clave en el desarrollo de nuestros niños y niñas. Tomando las decisiones necesarias para que el personal que desarrolla su trabajo lo haga en las mejores condiciones posibles y contando siempre con la opinión y criterio de las familias como orientación.

Queremos reforzar nuestro compromiso como municipio educador, siendo firmes en la defensa de todas nuestras escuelas, sin excepción, especialmente las rurales, por lo que se trabajará en cooperación con la Consejería de Educación para su permanencia, mejora de las instalaciones, accesibilidad y modernización. Promoveremos la disponibilidad de becas y ayudas para el acceso a los estudios en los diferentes niveles, y tendremos en cuenta las circunstancias económicas de las familias en esta labor.

Impulsaremos de manera decidida la programación de actividades complementarias y extraescolares que refuerzan las competencias educativas, sociales, las capacidades deportivas, los valores de igualdad y diversidad...

“

**fortalecimiento
del Consejo
Escolar
Municipal**

”

“

**recuperar la
excelencia
de nuestra
“Escuela
Infantil Los
Duendes de
Los Silos”**

”

Fomentaremos la incorporación de ciclos educativos en el IES que sirvan de relevo generacional en aquellas actividades económicas generando empleo en nuestro municipio.

Es vital desarrollar un marco de colaboración con la Universidad de La Laguna de manera que la universidad esté más presente en todos los ámbitos en los que puede contribuir al desarrollo de nuestro municipio. No sólo aportando posibilidades de formación, sino desplegando sus capacidades y conocimiento, por ejemplo, en el desarrollo de las diferentes estrategias y planes que hemos ido proponiendo en el presente programa.

Elaboraremos un plan de promoción de la conciliación familiar y sociolaboral de las familias del municipio pues somos conscientes de que hoy en día muchos y muchas silenses tienen que hacer enormes esfuerzos al respecto.

La ludoteca será pieza clave, así como la implementación y respaldo en la implantación de otros servicios que favorezcan la conciliación. Y armonizando la planificación y los horarios de una oferta de actividades extraescolares que desde el consejo escolar y en colaboración con las diferentes AMPAs y centros educativos del municipio, queremos mejorar y ampliar. Potenciando el ocio familiar a través de una programación mensual de actividades o eventos que favorezcan la convivencia de la comunidad educativa.

Un plan que además estará orientado a ayudar a que nuestros barrios sean capaces de atraer población y fijar familias que ayuden a completar las ratios de nuestras aulas.

De igual modo queremos dar continuidad y dotar de más recursos y ayudar aún más a la dinamización de la Biblioteca Pública Municipal Ernesto Rodríguez Abad. Con la firme intención de hacer de nuestra biblioteca un rincón aún más atractivo si cabe para sumergirnos en el mundo de los libros y la palabra.

“

desarrollar un marco de colaboración con la Universidad

”



“

dotar de más recursos y ayudar aún más a la dinamización de la Biblioteca Pública Municipal

”



// Formación

Estableceremos compromisos con entidades relacionadas con la formación. Desde la administración se ofrecerán programas de formación y capacitación en colaboración con las diferentes entidades de formación ajustando estos a las necesidades y habilidades de los participantes.

Promoveremos la organización de ferias o eventos de formación y empleo para que las personas puedan conocer las oportunidades de formación y empleo disponibles en la isla. Estas ferias incluirán talleres, presentaciones y oportunidades de entrevistas con empresas locales.



recuperar la excelencia de nuestra “Escuela Infantil Los Duendes de Los Silos”



// Cultura



La cultura es vital para el desarrollo de nuestro pueblo. Así ha sido, y para que así siga siendo pondremos todo nuestro empeño. La cultura entendida como derecho, pero también como recurso.

Los Silos sabe que uno de sus mayores recursos para el desarrollo es, y será, la cultura. Tanto para el pleno desarrollo de los silenses, como actuando a modo de fuerza motriz del cambio de modelo de prosperidad económica; en definitiva, la cultura entendida como un derecho ciudadano y, al tiempo, como un recurso colectivo de enorme potencial de desarrollo económico y creación de empleo.

Por tanto, es vital la firma de un gran pacto municipal por la cultura. De manera que se saque la cultura de la contienda política y que toda la comunidad: vecinos, vecinas, empresariado, emprendedores y emprendedoras, colectivos, tejido asociativo, creadores, artistas, productores... aunemos esfuerzos en el cuidado y protección de nuestro patrimonio cultural.



es vital la firma de un gran pacto municipal por la cultura



La cultura debe ser concebida como un derecho con dos dimensiones inseparables pero que se confunden: derecho a crear y a participar de su disfrute, y desarrollo. Derecho de autor y derecho de acceso. Desde una perspectiva progresista, debe incluir además una doble dimensión adicional que concibe la creación como un valor social: gran parte de la creatividad acaba constituyendo bienes públicos y el acceso a la cultura es un elemento más del Estado de Bienestar.

Eso sí, manteniendo siempre el enfoque de una cultura desde cuatro prismas esenciales: **1)** la cultura accesible e integradora; **2)** el patrimonio cultural; **3)** sectores cultural y creativo: economía creativa e innovación; y **4)** promoción de la diversidad cultural.

Nuestro principal objetivo y compromiso en este ámbito será promover aquellas dotaciones, programas y medidas, destinadas a ampliar el número de ciudadanos y ciudadanas que acceden al disfrute de la cultura y de la formación artística. Abriendo a la participación de todos y todas a las diferentes habilidades artísticas.

Consideramos que la política cultural no debe ser la simple suma de medidas deslavazadas, sino que debe imbricarse en unos objetivos y medidas sistemáticas, en sintonía con la realidad social, urbana y económica de Los Silos.

Será fundamental para ello mejorar en el acceso, impulsar al empleo cultural, fomentar las industrias culturales y estimular la creación de nuevos públicos. Reforzar el compromiso con las entidades y organizaciones que ya realizan esta labor. Pero también con los centros de formación municipales o comarcales de música, danza y las distintas expresiones artísticas.

Buscando el acceso a la cultura desde edades tempranas, de una forma integral, incluyendo las ense-

“

ampliar el número de ciudadanos y ciudadanas que acceden al disfrute de la cultura y de la formación artística

”



“

Reforzar el compromiso con las entidades y organizaciones que ya realizan esta labor

”

ñanzas artísticas en el tiempo extraescolar desde el ámbito municipal.

Con especial énfasis, trabajaremos la asistencia y participación de adolescentes en las actividades culturales, sobre todo aquellas que se desarrollan en vivo como conciertos, lectura, narración oral, teatro...

Facilitaremos con medidas especiales, la promoción del acceso de mayores a la oferta cultural.

Impulsaremos la gobernanza del sector cultural liderado por el gobierno local con la participación de los creadores locales y sus organizaciones representativas, instituciones científicas, educativas y asociaciones ciudadanas, con el fin de mejorar los servicios municipales y crear redes de colaboración entre los promotores locales. Planteando la creación de un Consejo Silense de la Cultura.

Debemos cuidar con mimo uno de nuestros grandes recursos. Y, por tanto, debemos continuar potenciando y dinamizando nuestra Biblioteca Municipal Ernesto Rodríguez Abad. Realizaremos, armonizando las visiones de la comunidad educativa y del sector cultural, un plan de lectura para escolares y adultos pensado y diseñado para nuestro municipio donde se tengan en cuenta nuestras singularidades.

Uno de nuestro compromisos más firmes y decididos es fomentar que todos los barrios sean parte de la agenda cultural albergando actividades y eventos.

Compartiendo así nuestra riqueza cultural con todos y todas nuestros vecinos y vecinas. Para lo que debemos distribuir la programación de manera que cada barrio sienta que es participe de la acción global.

Por eso estamos decididos a potenciar el uso de los espacios culturales de todos los barrios mediante un programa estable de dinamización cultural.

“

trabajaremos la asistencia y participación de adolescentes en las actividades culturales

”

“

todos los barrios sean parte de la agenda cultural

”

Otro compromiso complementario es favorecer el desplazamiento de nuestra población entre los barrios con motivo de la celebración de actividades, eventos culturales o festivales en los horarios en los que estos tienen lugar.

Generaremos espacios de diálogo entre el sector cultural y la comunidad educativa, pues es esencial coordinar las dos visiones si queremos que los efectos de una sobre la otra, y viceversa, sean lo más potentes posible.

“

Generaremos espacios de diálogo entre el sector cultural y la comunidad educativa

”



“

valorizar y mantener vivo nuestro patrimonio,

”

// **Patrimonio Histórico**

Al mismo tiempo, otra parte esencial de nuestro patrimonio cultural es, en este caso, nuestro valioso patrimonio histórico, prehispánico y aborigen. Estos dos últimos especialmente desatendidos en nuestro municipio. Debemos profundizar en las medidas para su catalogación, medidas de cuidado y protección, reintegrando los elementos patrimoniales en la vida pública para el acceso y disfrute de toda la población, y con la participación de expertos y colectivos sociales.

No se trata de convertir nuestro patrimonio en reliquias intocables y estériles. Se trata de valorizar y mantener vivo nuestro patrimonio, que es la mejor forma de asegurar su sostenibilidad.

Trabajando especialmente su conocimiento y disfrute como principal herramienta de divulgación, e indirectamente, ayudando a que la ciudadanía comprenda su valor y defienda y proteja estos elementos.

Lograremos así que estos elementos, edificios y estructuras históricas no sólo garanticen su conservación, conjugando a la vez tipologías, estructuras, historia y representatividad; sino que contribuyan al desarrollo económico.



// Tradiciones



Nuestras tradiciones, nuestros actos populares, nuestras costumbres, nuestros recuerdos...

incluso nuestras canciones, nuestras historias, nuestras leyendas, nuestros personajes y nuestras gentes configuran nuestro ideario colectivo y por tanto definen nuestra idiosincrasia como silenses.

Por tanto, es de vital importancia para construir nuestra comunidad respetar, proteger y poner en valor todo este legado.

De ahí nuestro compromiso pleno con nuestras tradiciones y con las personas y colectivos que trabajan en su conservación.

Nuestro compromiso será total con la colaboración y apoyo a todas las asociaciones y colectivos que rescaten tradiciones, que mantengan vivas nuestras viejas usanzas o rescaten y revitalicen antiguos ritos de nuestro pueblo. Promoviendo que éstas sean siempre avaladas y supervisadas por especialistas.

El ayuntamiento tiene no obstante una responsabilidad mayor, y por tanto también seremos impulsores de ese trabajo. Para lo que nos comprometemos a encargar un estudio de todas nuestras tradiciones, usos, leyendas... de manera que contemos con un inventario de todo ese legado que nos permita trabajar en su rescate y conservación.

Pero también nos comprometemos a estar al lado de los vecinos y vecinas que participan de las distintas comisiones de fiestas de nuestro pueblo, pues gracias a ellas se mantiene gran parte de nuestra identidad social, cultural e histórica.



compromiso pleno con nuestras tradiciones y con las personas y colectivos que trabajan en su conservación



**¡A por el
cambio!
Los Silos.**

Los Silos / 
www.aporelcambio.com